

SÍNTESIS DE NOTICIAS

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

PESQUERÍA

PESCA DE ANCHOVETA

El Ministerio de la Producción amplió la primera temporada de pesca del recurso anchoveta y anchoveta blanca, autorizada mediante Resolución Ministerial N° 547-2009 hasta el 31 de este mes, en tanto no se alcance el límite máximo total de captura permisible fijado. Se estableció un sistema de administración basado en la asignación de límites máximos de captura de la región norte-centro del litoral. (El Peruano 7)

REFORMA PESQUERA: ¿TAREA CUMPLIDA? (Por Carlos Eduardo Paredes, Director de Intelfin y profesor de Economía de la USMP)

(...) 2. El Decreto Legislativo No. 1084 de junio de 2008 constituyó un hito significativo y positivo en la normativa pesquera. Esta norma, su reglamento y las normas complementarias dictadas en el 2009 introdujeron las cuotas individuales de pesca, terminando así con la denominada "carrera por el pescado". En el régimen anterior, en el que la biomasa se protegía con una cuota global de captura (en contraposición a las cuotas individuales), los armadores trataban de pescar toda la anchoveta posible, lo más rápido posible, y de allí los incentivos que existieron para incrementar la flota y las plantas. Ahora, todo esto parece ser historia del pasado; en las últimas temporadas, hemos visto cómo se parquean embarcaciones excedentes y cómo algunas de las plantas redundantes han cesado sus operaciones. & nbsp;(Gestión 31)

EXPORTACIÓN PESQUERA

Las empresas exportaron productos marinos por un total de US\$ 848.53 millones entre enero y abril del 2010, cifra mayor en 24.89% frente a los resultados de similar período del año anterior, informó Comex Perú. (Gestión 10)

MAYORES EXPORTACIONES

A pesar de que el TLC entre Perú y la Unión Europea aún no se ha firmado, el gerente de la Sociedad Nacional de Pesquería, Richard Inurritegui, manifestó que en el segundo año que entre en vigencia este acuerdo comercial, las exportaciones pesqueras a esa zona crecerían hasta en un 30% anuales. (Expreso 2 A)

ALERTAN MAYOR CONTAMINACIÓN EN RÍOS DE HUANCVELICA

El Gobierno Regional de Huancavelica instó al Ministerio de Energía y Minas y al Osinergmin a asumir su responsabilidad por el derrame de relave minero en los ríos de su jurisdicción, tras la rotura de un dique de la minera Caudalosa Chica. Al respecto, Hugo Caballero, subgerente de Gestión del Medio Ambiente de Huancavelica, dijo a Gestión que existe la posibilidad de que el colapso de la "presa" sea mayor, lo cual provocaría un desastre ecológico en "toda la región central". "Solo ha colapsado el 10% de la presa. ¿Qué sucedería si colapsa el 90% que falta? Eso hay que preverlo y advertirlo, porque la posibilidad existe", advirtió. (Gestión 6)

EL PERÚ TENÍA BALLENAS ASESINAS

Agencias. Científicos franceses descubrieron en el desierto de Ica, Perú, los restos de una ballena gigante que habría surcado los mares hace 12 ó 13 millones de años. Con sus enormes dientes de unos 40 centímetros de largo y unos 12 centímetros de diámetro, esta especie, ya extinta, poseía la dentadura más grande descubierta hasta ahora en una ballena. Se estima que su cráneo media unos tres metros de largo. (La República 24)

MYPE E INDUSTRIA

SE INCREMENTA FORMALIZACIÓN

(...) Carlos Durand, presidente de la Cámara de Comercio de Lima (CCL), recordó que las pequeñas y las microempresas representan el 98,6% del total de unidades productivas del país, y, según registros oficiales, los más de tres millones de pymes aportan el 42,1% del producto bruto interno, además de generar el 77% de los empleos. Por su parte, el viceministro de Mype e Industria, **José Luis Chicoma**, detalló que este suceso se debe en parte a la Nueva Ley Mype, que impulsa la formalización empresarial. "Gracias a esta nueva ley, al 18 de junio de este año, se han inscrito en el Registro Nacional de las Microempresas y Pequeñas Empresas un total de 88.330 pymes. La meta es llegar a los 100 mil este año", finalizó Chicoma. (El Comercio B11, Gestión 3, Perú.21-10)

TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN ELEVAN LA PRODUCTIVIDAD

A fin de elevar la productividad y competitividad de más de tres millones de micro y pequeñas empresas (mypes) en el Perú es necesaria una mejor capacitación en gestión empresarial, en gestión de exportaciones y en el uso de las tecnologías de la información. Así lo explicó Carlos Durand, presidente de la Cámara de Comercio de Lima (CCL), durante la inauguración de la II Expopyme 'Capacitación y Asistencia Técnica, herramientas indispensables para el desarrollo de las pymes'. (La República 14)
<http://www.larepublica.pe/archive/all/larepublica/20100701/14/node/275753/todos/14>

MYPE DEBEN APROVECHAR LA INTERNET

La internet se ha convertido en la actualidad en la mejor herramienta de interconexión para las empresas. Un gran porcentaje de las negociaciones y transacciones en el mundo se realizan vía internet, lo que nos da una idea de su importancia en esta era de la globalización. Sin embargo, existe un grupo de empresas, especialmente las micro y pequeñas empresas (mype) que por diversos motivos aún no acceden a este servicio, razón por la cual no pueden crecer y desarrollarse. "Efectivamente. Las mype peruanas desconocen el uso de la internet, y aquellos que sí la utilizan no aprovechan al máximo los beneficios que la web les brinda", afirmó el presidente de la Sociedad Peruana de pequeñas y Medianas Empresas (Pyme), Jorge Panizo. (El Peruano 22)

FORMALIZACIÓN DE MYPES CRECIÓ 12% EN 4 AÑOS

Desde el 2006 hasta el presente, la incorporación de micro y pequeñas empresas en condición de informalidad, a estar plenamente formalizadas, creció en un 12%, según una encuesta del Ministerio de Trabajo. El Remype (Registro de la Mype) ya tiene aproximadamente 73,000 micro y pequeñas empresas formalizadas registradas, que comprenden a 122,000 trabajadores. Esa cantidad es superior a lo que se formalizó con la antigua Ley Mype que llegó a solo 30,000 microempresas. (Gestión 3, La Primera 10)

MYPE DAN CHAMBA A 212 MIL PERUANOS

Las micro y pequeñas empresas (mypes) debidamente registradas en el Registro Nacional de las Micro y Pequeña Empresa (Remype) a nivel nacional emplean a 212,943 peruanos, informó el Ministerio de Trabajo y Promoción del Empleo (MTPE). (El Chino 6)
<http://www.elchino.com.pe/hoy/indice.asp?strname=chlocales06>

MINCETUR CONSIDERA QUE MARCA-PAÍS TODAVÍA NO SE PODRÁ LANZAR EN JULIO

"No creo que para julio se dé el lanzamiento de la marca-país, nos vamos a demorar mucho más. Pero vamos a sacarla de la mejor manera posible", manifestó el ministro de Comercio Exterior y Turismo, Martín Pérez. Para este mes estaba previsto la salida de la marca-país, pero esta vez el ministro aseguró que "de todas maneras" saldrá en este segundo semestre. "Lo más importante para una marca-país es que será utilizada para promoción, inversiones y turismo. Y será la gran marca paraguas de todos los organismos del Estado y los privados", explicó. (Gestión 4)

LA COMISIÓN PERMANENTE DEBATIRÁ CON PRIORIDAD EL CÓDIGO DE CONSUMO

(...) "Lo vamos a tratar y aprobar (el proyecto en mayoría)", aseguró la presidenta de la Comisión de Defensa del Consumidor, Alda Lazo, anotando que cuentan con el respaldo de todas las bancadas parlamentarias. Este, dijo, será un tiempo nuevo para el Perú, porque el código permitirá la defensa y protección de los consumidores. "Hemos trabajado con Confiep, que fue la que más aportó, y la Sociedad Nacional de Industrias. Pero además estuvieron presentes las asociaciones de consumidores, en especial Aspec", remarcó. (Gestión 6)

EMPRESARIOS DE GAMARRA REEMPLAZA VENTAS A VENEZUELA POR CHILE Y BOLIVIA

El emporio comercial del jirón Gamarra intenta compensar la fuerte caída que experimentan las exportaciones peruanas a Venezuela apostando por otros mercados. Diógenes Alva, presidente de la Coordinadora de Empresarios de Gamarra, señaló que desde hace algunos meses han intensificado la exportación de ropa de niño y blusas para mujer a Chile y Bolivia. "La idea es que en un mediano plazo ambas plazas lleguen a representar entre el 10% y el 15% de nuestras ventas", refirió. (El Comercio B11)
<http://elcomercio.pe/impres/notes/empresarios-gamarra-reemplazan-ventas-venezuela-chile-bolivia/20100701/503476>

DOE RUN PIERDE ARBITRAJE CON PROVEEDOR POR DEUDA IMPAGA

Desde que Doe Run suspendió sus actividades hace más de un año, siempre ha estado una espada de Damocles sobre la empresa: que los acreedores llevaran el caso a Indecopi para cobrar sus deudas. El programa Rumbo Económico dio cuenta de que probablemente uno de los proveedores de la empresa ya había acudido ante Indecopi, con el fin de ingresar una solicitud para iniciar el proceso concursal ordinario y así cobrar sus deudas pendientes, que ascenderían a US\$ 30 millones. (Gestión 9)

CUATRO PETROLERAS YA HAN HALLADO GAS NATURAL EN TODA LA REGIÓN PIURA

La petrolera estadounidense Olympic Perú confirmó el hallazgo de un importante yacimiento de gas natural en el desierto de Sechura, en Piura, que tendría 2,2 TCF de reservas certificadas y hasta 4,2 TCF de probadas. Así lo anunció el viernes pasado en el Congreso de la República el vicepresidente de la compañía, Bill Fuller, en el simposio Hidrocarburos y Nuevas Inversiones en el Noroeste: Balance y Perspectivas. Al respecto, el gerente de Proyectos, Lars Ericsson, aseguró ayer que la zona del yacimiento del gas natural pertenece al lote XIII-B, en Sechura, muy cerca de la provincia de Paita. (El Comercio B3)

<http://elcomercio.pe/impresas/notas/cuatro-petroleras-ya-han-hallado-gas-natural-toda-region-piura/20100701/503530>

CENTRUM PLANTEA POLÍTICAS PÚBLICAS DE CARA AL 2015

El Centro de Negocios de la Universidad Católica presentó el libro "Rutas hacia un Perú mejor — Qué hacer y cómo lograrlo", que reúne artículos elaborados por 20 de los profesores de esa institución. El trabajo incluye temas desde administración estratégica, liderazgo y desigualdad hasta comercio exterior y sector de energía. (El Comercio B7)

<http://elcomercio.pe/impresas/notas/centrum-plantea-politicas-publicas-cara-al-2015/20100701/503517>

ALICORP LIDERA EXPORTACIONES AGRÍCOLAS

Alicorp, empresa que elabora helados, galletas, aceites, entre otros, lideró las exportaciones agrícolas peruanas durante el primer cuatrimestre de este año con un total de US\$27,93 millones; 12,92% más de lo exportado en el mismo período del año anterior. (El Comercio B8)

http://elcomercio.pe/impresas/notas/piqueo-empresarial_1/20100701/503561

MÁS TIENDAS EN JORGE CHÁVEZ

Lima Airport Partners (LAP), concesionaria del aeropuerto internacional Jorge Chávez, viene buscando un operador de indumentaria para actividades de trekking y camping, dada la demanda por estos equipos en el centro comercial del terminal aéreo. "Seguimos en esa búsqueda, mientras tanto, estamos abriendo otros establecimientos como la librería Explore, de propiedad de Café Britt, la cadena de hamburguesas Subway, heladería 4 D, y en setiembre abrirá su local Pardo's Chicken", comentó el gerente general de LAP, Jaime Daly. (Gestión 10)

METRO EN TRUJILLO

Cencosud Perú abrirá hoy en Trujillo su primera tienda bajo el formato híper, un hipermercado Metro, el cual se suma a los diez supermercados (dos Wong y ocho Metro) con los que cuenta en el norte del país. El hipermercado Metro de Trujillo ha demandado una inversión superior a los US\$ 15 millones, y está ubicado entre las avenidas América Sur y Juan Pablo II, en la zona conocida como el Óvalo Papal. (Gestión 10)

BACKUS BANCARIZA SUS PUNTOS DE VENTA EN ZONAS RURALES

Con el fin de que sus cobranzas o la recaudación de los pagos que realizan sus clientes se hagan vía entidades financieras, la Unión de Cervecerías Peruanas Backus y Johnston viene desplegando un proyecto en las zonas rurales. Esta iniciativa empezó a aplicarse desde diciembre del 2008, junto con la Caja Nuestra Gente (ligada al BBVA Banco Continental), informó a Gestión su director de Tesorería, Luis Guzmán. (Gestión 12)

CEMENTOS LIMA EMITE BONOS POR S/. 55 MILLONES

Cementos Lima, empresa peruana productora de cemento, colocó S/.55 millones en la Bolsa de Valores de Lima (BVL), como parte de su primer programa de bonos corporativos, informó la Comisión Nacional Supervisora de Empresas y Valores (Conasev). (El Comercio B8)

COBRE VALE 17% MENOS

El cobre cerró ayer el segundo trimestre de 2010 acumulando una pérdida superior al 17%, que puso fin a cinco mediciones trimestrales al alza y selló su mayor declive para un lapso de tres meses desde fines de 2008. (Expreso 3 A)

MINERA LAGASCO INICIÓ PERFORACIÓN EN ANCHACA

Lagasco, minera canadiense, inició su programa de perforación en el proyecto Anchaca de oro, plata y cobre, ubicado en el distrito de Choco, provincia de Castilla, en el departamento de Arequipa. Leigh Freeman, presidente y director ejecutivo de Lagasco, afirmó que "la presencia de mineralización de oro y cobre [en Anchaca] es solo la punta del iceberg". Esta región es una de las más ricas en plata del país. (El Comercio B8)

http://elcomercio.pe/impresas/notas/piqueo-empresarial_1/20100701/503561